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冰酒渐成葡萄酒市场“新宠”
有参展商带来40箱、240瓶冰酒，3天全卖光

展商揽客有绝招

福山展馆

“傍”上亚平
见习记者 吴江涛

烟台国际葡萄酒博览会上，为
招揽人气，各参展商可谓八仙过
海，各显神通。总体来说，参展商们
共有四大绝招。

一靠品牌，代表是张裕葡萄
酒。人们选择葡萄酒，最重要的还
是看品牌。作为国内最知名的葡萄
酒品牌之一，张裕在烟台更是耳熟
能详，它的展位从开展那一刻起就
一直不缺人气。不仅如此，张裕还
凭借自身的强大实力，在展览的位
置和设置上做足了文章。

二拼创意，代表是树莓酒庄。
如果不能在规模和品牌上做文章，
就只能把自己的展馆设计得更好
看一点。许多小厂商便在这点上拼
起了创意，比如利用旗袍、人体彩
绘、纸扇以及古筝等极具中国传统
文化特色，来吸引观众。

三傍大腕，代表是福山展馆。
除了大的品牌酒商，芝罘、栖霞、蓬
莱、福山等地的小酒庄也集体参加
了本届博览会。其中尤以福山的展
馆最有人气，因为它们“傍”上了王
亚平。福山展位最显眼的位置上贴
着神舟十号女航天员王亚平的照
片。博览会没有开始之前，“傍”上
王亚平的福山馆就已经引起媒体
的热议和关注，开展以后，许多人
是冲着王亚平来一睹福山展位的
风采。

四玩新鲜，代表是南非展馆。
在这届葡萄酒博览会上，南非馆是
一大亮点，也是本次博览会人气最
高的地方之一。南非展示的各个品
种的葡萄酒均吸引了众多市民前
来品尝购买。作为博览会中为数不
多的外国葡萄酒，南非拼的就是人
们的新鲜感。作为新世界的代表，
许多市民对南非的高品质葡萄酒
充满兴趣。

烟台国际葡萄酒博览会落幕

进出口成交
6100万美元

本报7月7日讯 (记者 孙芳芳 )
7日下午，为期3天的第七届烟台

国际葡萄酒博览会在国际博览中
心落幕。3天时间里，烟台市参展企
业共接洽来自美国、欧盟、南美、澳
大利亚、南非、日本、韩国以及香港
等国家和地区的客商共计3000多人
次，累计进出口成交6 1 0 0万美元，
其中进口5070万美元，同比增长约
10%，出口1030万美元，同比增长约
57%。

投资方面，烟台市共签约外资
项目6个，总投资1 . 4亿美元，合同外
资 8 8 7 5万美元，主要涉及商业地
产、酒店管理、会展服务、葡萄酒生
产种植、酒庄观光、果品储存等领
域。

本报7月7日讯 (记者 李
娜 ) 7日，为期 3天的第七届
烟台国际葡萄酒博览会落幕。
一位参展商说，这届葡萄酒会
给他的最大感受是，冰酒越来
越受欢迎了。冰酒，这种几年
前国人还很陌生的葡萄酒，如
今已有越来越多的人品鉴。在
葡萄酒会上，冰酒展台更是成
了最有人气的地方。有参展商
带来4 0箱、2 4 0瓶冰酒，3天时
间卖得一瓶不剩。

7日中午，张裕冰酒的两

个展台各围着十几位市民，
有的在品酒，有的在等待工
作人员倒酒。展台前，一位山
东工商学院大二女生正麻利
地洗杯子，并为前来品酒的
人倒酒。她说，她所在的这个
展 台 人 气 可 以 说 是 最 旺 的
了，“从上午开馆到现在，这
里一直有人光顾，我都数不
清倒了多少杯了！”

“冰酒的味道真的很别
致，品过一次就不会忘掉。”一
位端着酒杯的女士对旁边的

朋友说。“清爽、甜而不腻，充
满果香。”前来参展的南非和
法国友人也前来品酒，一番品
鉴之后，竖起了大拇指。

张裕黄金冰谷冰酒酒庄
酿造的冰酒分为金钻级、蓝
钻级、黑钻级，价位从 2 6 0元
到1000元不等。但是令现场品
酒市民遗憾的是，张裕在葡
萄酒博览会上展出的酒“只
品不卖”。张裕冰酒展区的工
作人员介绍，展会两天半的
时间，仅冰酒就开了 6箱，共

36瓶。
法国舜邑拉菲集团有限

公司冰酒展区的销量则让该
公司的员工都惊讶。原来，该
公司共带来 4 0箱冰酒，一箱6

瓶，在展会快结束的时候，仅
卖剩下了一箱，“带回去还得
花物流费，这一箱也甩卖掉得
了！”“相比往届，这届葡萄酒
会给我们最大的感受是，冰酒
越来越受欢迎了。一些顾客品
尝之后都是整箱买，自己喝或
者送朋友。”

格多知道点

采摘酿造都得在-8℃以下
据了解，全球生产3万瓶葡萄

酒，其中只有一瓶是冰酒，1/30000

的数字足以说明冰酒的珍稀。冰
葡萄酒之所以价位高，市场认可
度高，源于它的可遇不可求以及
从生产到酿造过程的严格。

冰酒是经历了自然冰冻过
程的葡萄酿制的高档甜型葡萄
酒，由威代尔冰葡萄一种原料酿
制而成。在采摘和酿造方面，冰
葡萄和普通葡萄是完全不一样
的。普通的葡萄在9月底10月初
的时间就采摘了，冰葡萄却要一
直到12月中旬左右，气温达到-

8℃并持续12小时以上才能采
摘。这时冰葡萄中的水分已全部
凝结成冰，这样才能满足压榨的
需要。在压榨过程中，外界温度
也必须保持在-8℃以下。

由于葡萄在自然状态下水
分会大量流失，出汁率非常低。
普通葡萄压榨后的出汁率是
75%，但是冰葡萄的出汁率只有
20%，每一亩葡萄园的冰酒产量
只有其他葡萄酒产量的15%。往
往一整棵葡萄树也只能生产一
瓶冰酒，产量极低。

本报记者 李娜

格提个醒儿

别被百元“冰酒”骗了
冰酒是相对高端的葡萄

酒，在市民中的认知度正在逐
步提高，但目前还是属于小众
葡萄酒，一些商家利用市民对
冰酒的认知不足，销售100-200

百元的“冰酒”，混淆视听。
业内人士介绍，德国、加拿

大、奥地利等传统冰酒产国的冰
酒进口到国内，售价都高于300

元。“一两百元的基本都是用甜
葡萄汁、糖浆勾兑而成的；也有
可能是人为冰冻葡萄制造的。”

记者在淘宝网上搜索冰
酒，这些冰酒的价格从40多元

到几千元不等。一款标价65元
的某品牌冰酒配料表上写着：
葡萄、山梨酸钾、微量二氧化
硫。

但专业人士都知道，真正的
冰酒是由威代尔冰葡萄一种原
料酿制而成的，不添加任何添加
剂。辨别真假的一个最简单的方
法，就是看它的原料中是否含有
添加剂。冰酒喝完之后口有余
香，非正常冰酒则甜味较浓。此
外，冰酒的标准糖度要>125克/

升。
本报记者 李娜

本报7月7日讯(记者 李园
园) 7日，在烟台国际葡萄酒
博览会上，记者了解到，目前
对欧盟葡萄酒的反倾销，尚
未对市场造成影响，进口葡
萄酒价格稳定。7月1日，商务
部正式宣布启动对原产地欧
盟的葡萄酒进行为期一年或
更长的反倾销反补贴调查。

7日，在葡萄酒会上，记

者咨询了法国、意大利、德国
等 欧 盟 国 家 的 葡 萄 酒 代 理
商：对商务部启动的“双反”
调查，各代理商说，目前市场
上消化的还是春节进的葡萄
酒，销售价格稳定，暂未受到

“双反”影响。
烟台博莱特酒庄有限公

司是法国博莱特酒庄在国内
的唯一销售公司，该公司一

位工作人员介绍，商务部对
欧盟葡萄酒启动了“双反”，
不 过 他 们 暂 时 还 未 受 到 影
响，因为目前销售的葡萄酒
还是春节时进的。下一次进
货，可能价位会有上涨。

保税港区国际酒类交易
中心烟台瑞德万酒业有限公
司销售来自法国、意大利、美
国、德国的100%进口葡萄酒，

涉及 1 7 0多个品种。在葡萄酒
会上，该公司孙经理介绍，目
前从欧盟等国进口葡萄酒手
续比以前繁琐多了，“双反”
落地后，从欧盟进口葡萄酒
成本肯定会有所上浮，但市
场应该是理性的，销售商可
能会压低个人利润，销售价
格 应 该 不 会 出 现 太 大 的 上
涨。

葡萄酒会上，进口葡萄酒价格稳定
商务部对欧盟葡萄酒的“双反”，暂未波及市场

商务部启动对欧盟葡
萄酒的“双反”，这对近几年
深受市场竞争之苦的中国
葡萄酒企业而言堪称利好。
不过，某国产葡萄酒企业市
场部负责人认为，对欧盟葡
萄酒启动“双反”，确实对国
产葡萄酒有利好，但利好有
限。“近几年，南非、澳大利
亚、智利等‘新世界’的低端

葡萄酒大肆进入国内市场，
仅对欧盟葡萄酒‘双反’，对
国 产 葡 萄 酒 利 好 是 有 限
的。”

业内人士指出，近几年
来，进口葡萄酒迅速占领市
场，获得消费者认可。国内
部分经销商采取国外买酒
浆，然后贴国内品牌来做买
卖，尤其是零售价在50-200

元之间的进口葡萄酒，但该
价位的国产葡萄酒与进口
葡萄酒相比确实有差距。一
个代理欧盟葡萄酒的经销
商认为，“双反”落地后，即
使欧盟葡萄酒关税因此上
升而引发价格上涨，但已经
习惯进口葡萄酒的消费者
可能依然愿意为其买单。

本报记者 李园园

业内：“双反”对国产葡萄酒利好有限

7日，在葡萄酒
会上，冰酒展台吸
引了众多鉴赏者。

记者 李娜 摄
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